
 

                Silvesterausgabe 2023 

 
Liebe Ohner! 

Anders als in anderen Teilen Niedersachsens erleben wir die Jahreswende ohne Angst um 
Hochwasser, ohne Sorge, evakuiert werden zu müssen oder überflutete Wohnhäuser/Keller 
hinnehmen zu müssen. Der Wasserstand der Vechte war am 23./24. Dezember durchaus 

beunruhigend, aber hier in Ohne/Samern nicht vergleichbar mit dem Hochwasser 2010. Ich 
glaube, dass die Katastrophenschutzpläne, dabei speziell die Hochwasserschutzpläne der 

Vechte, die nach 2010 gemeinsam mit den Landkreisen Grafschaft Bentheim und Steinfurt 
und an der Landesgrenze auch mit der Samtgemeinde Schüttorf entwickelt worden sind, ihre 
Wirkung gezeigt haben. Aber ich habe auch die Feuerwehren am 23.12. gesehen, die sich 

einsatzbereit machten, aber auch die im Einsatz waren: Ohne, Schüttorf, Isterberg, 
Bentheim…..Vielen, vielen Dank! Gut, dass es euch gibt. 

Und weil wir nun schon beim Thema Wasser sind: 2023 war das nasseste Jahr seit 30 Jahren. 
Ich habe in diesem Jahr bei uns 1228 l/m² gezählt, der Durchschnitt in unserer Region liegt 
bei 750 bis 780 l/m². Aber nach den trockenen Jahren ist das auch gut so und nötig. 

Kommunalpolitisch war das Jahr 2023 im Vergleich zu den Jahren davor eher ein etwas 
ruhigeres Jahr. Die letzten Dorferneuerungsmaßnahmen waren fertiggestellt und sind in 

diesem Jahr ohne Mängel in der Umsetzung vom Amt für regionale Landesentwicklung 
anerkannt worden. Dazu zählen: 
 - unser Soccerfeld an der Schützenhalle, das, so glaube ich, für unsere Jugendlichen eine gute 

Entscheidung war 
- unsere Toilette an der Kirche, über die schon seit x Jahren diskutiert  wurde und längst 

überfällig war (Herzlichen Dank an die Kirchengemeinde für die gute Zusammenarbeit) 
- unser Bootsanleger, der über Weihnachten seinen ersten Härtetest überstehen musste und 
- die Sanierung/Pflasterung der Straße zwischen Timmer und Raben. Dadurch ist jetzt 

endgültig ein barrierefreier Übergang (Rollatoren, Scooter, u.a.) vom I-Punkt bis zum 
Marktplatz möglich. 

Mit diesen Maßnahmen ist die öffentliche Förderung durch die Dorferneuerung beendet. Eine 
private Maßnahme steht noch an, und zwar die Sanierung der Hofstelle Egbers. Mit der 
Fertigstellung wird dann die Förderung durch die Dorferneuerung endgültig abgeschlossen 

sein. Mehr als 2 Mio. Euro Fördermittel sind dann in gut 10 Jahren nach Ohne geflossen. 
Ehrlich gesagt: Ich mag mir die Ortsentwicklung ohne dieses Geld nicht vorstellen. 

Es wird in diesem Jahr noch eine Abschlussveranstaltung geben. Wie sie ausgestaltet wird, 
wissen wir noch nicht. Etwas Zeit für die Planung haben wir noch. 
Die Komplettversorgung mit Glasfaseranschluss mit mindestens 100 Mbit ist auf einem guten 

Weg. Ausbaustufe I (Außenbereich über die Grafschafter Breitbandgesellschaft) ist abge- 
schlossen. Ausbaustufe II (Ortskern und die Siedlungen über die Stadtwerke Schüttorf) ist mit 

der Verlegung der Kabel fertig, die Hausanschlüsse sollen im 2. Quartal 2024 fertig sein. 

          OOhhnnee  aakkttuueellll                        

GEMEINDE OHNE 

Landkreis Grafschaft      
         Bentheim 

  

 
 

 
 

 
 



Auch um eine bessere Mobilfunkversorgung haben wir uns in den letzten Jahren intensiv 

bemüht. Der LTE-Mast steht nun (endlich) am Feuerwehrhaus. Laut Telecom soll die Technik 
im Januar 2024 in Betrieb genommen werden. 

Mit dem Artikel „Entsetzen über Rechtsrock-Konzert“ in den GN vom 09.10.23 sowie 
entsprechende Meldungen beim NDR-Rundfunk wie auch Fernsehen geriet Ohne im Oktober 
dieses Jahres in die Schlagzeilen. Dank der guten und besonnenen Zusammenarbeit unseres 

Schützenvereins (in Person von Frank Kaldemeyer und Bernhard Nolte) mit der Polizei 
gelang es, rechtsextremistischem und neonazistischem Gedankengut keinen Raum zu geben. 

Gemeinsam Augen und Ohren offenhalten, dann bewältigen wir auch solche Situationen. 
Vielen, vielen Dank an Bernhard Nolte und Frank Kaldemeyer. 
Die Alters- und Ehrenabteilung unserer Feuerwehr war in diesem Jahr Gastgeber des 

Kreistreffens der Ausgeschiedenen. Ich war überrascht, mit welch großer Anzahl sich die 
Ehemaligen in Ohne trafen. 

Thomas Byknüver ist in diesem Jahr für 6 weitere Jahre als Ortsbrandmeister gewählt 
worden. Herzlichen Glückwunsch dazu. 
Ebenfalls einen herzlichen Glückwunsch an Günter Jeurink, der in den Seniorenbeirat der 

Samtgemeinde gewählt worden ist. Er ist damit Ansprechpartner für alle Angelegenheiten, die 
die Senioren betreffen. 

Einen herzlichen Dank an Michael Grönefeld und seine Kronkorken-Initiative. Aus den 
Erlösen hat unsere Kinder- und Jugendeinrichtung „Patria“ eine Spende von 50 Euro erhalten. 
 

Teilnahme an der Grünen Woche 2024 in Berlin 
Alle 18 Dörfer, die den Landesentscheid im Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ erreicht 

haben, sind eingeladen, sich auf dem Stand des Landwirtschaftsministeriums 1-2 Tage 
dazustellen. So auch die Gemeinde Ohne. 7 Mitglieder aus dem Vorbereitungsteam fahren 
dazu vom 23.-25. Januar 2024 nach Berlin. Neben verschiedenen digitalen Präsentationen von 

Johann Steinicke werden wir auf dem Stand ein Glücksrad haben, und wir werden -wie in 
Ohne im Januar üblich- Neujahrskuchen backen und zum Verzehr anbieten. 

Auszeichnung für den Dorfmarkt 
Unserem Dorfmarkt ist vor Weihnachten vom Bundesverband Vereinigung der Bürger- und 
Dorfläden in Deutschland e.V. das Prädikat „Dorfladen mit Herz“ verliehen worden. Wir 

werden dem Dorfmarkt in einem noch zu überlegenden Rahmen ein Herz übergeben. 
Herzlichen Glückwunsch zu dieser Auszeichnung. 

Kirmes 2024 in Ohne  
Vor gut 10 Jahren, nachdem der Schausteller Baumgart nach mehr als 50 Jahren die 
Teilnahme an der Kirmes in Ohne aufgegeben hatte, haben wir in einem zufällig 

zusammengesetzten Arbeitskreis überlegt, wie wir die Kirmes ausrichten wollen – und 
müssen, wenn wir sie zukunftsfähig halten wollen. 

Und im Ergebnis war der Kirmesbesuch der letzten Jahre auch nicht schlecht, der Ohner 
selbst, aber auch der Auswärtigen. Viele nutzen ein Spätsommerwochenende gern für einen 
Treff auf ein Bier im Dorf bei Kirmesatmosphäre und die Kinder für eine Karussellfahrt. 

Nach der letzten Kirmes kam die Diskussion auf, ob es nicht wieder Zeit wäre, neu 
nachzudenken. Ich glaube auch, dass wir früh genug fragen müssen: Sind wir für die nächsten 

Jahre richtig aufgestellt? Gibt es geänderte Bedingungen? Der Schausteller ist ein 
Kostenfaktor, ist er in dem Umfang notwendig? Sonntag und Dienstag, sind das die richtigen 
Tage? Usw. Mit diesen Fragen müssen wir uns auseinandersetzen. Dazu wollen wir in Kürze 

einen Vertreter aus jedem Verein einladen sowie unsere beiden Gaststätten.                             
Aber natürlich kann sich auch jeder einzelne gern dazu äußern und mir seine Gedanken und 

Vorstellungen dazu mitteilen unter charlotteruschulte@web.de oder per WhatsApp unter 
01520 9457906 oder auch bei einem der Ratsmitglieder. 
 



 ========================== Aus den Vereinen ========================= 

 
SSV Ohne  

Der SSV Ohne wünscht euch allen ein gesundes, erfolgreiches und sportliches 2024! Wir 
würden uns freuen, wenn wir euch bei einem unserer Kurse im neuen Jahr begrüßen dürfen. 
Ab Mittwoch, den 17.01.2024 startet ein neuer, zweiter Yoga-Kurs von 18:30 – 19:30 Uhr im 

Gemeindehaus. Bringt bitte eine Matte, bequeme Kleidung und etwas zu trinken mit. Egal ob 
männlich oder weiblich, einfach mal probieren. 

Zu weiteren Kursen oder Kurs-Ideen, sprecht einfach uns vom Vorstand oder unsere Trainer 
an. 
Jahreshauptversammlung: Donnerstag, 22.02.2024 um 20 Uhr Gaststätte Timmer-Gellenbeck 

                                                                                                                               (Michael Holt) 
                                                                                                    

Schützenverein Ohne-Haddorf  
14.01.2024 Jahreshauptversammlung 14:00 Uhr Schützenhalle 
Um zahlreiches Erscheinen wird gebeten. Es stehen verschiedene Wahlen an und es gibt 

spannende Themen.                                                                                      (Frank Kaldemeyer) 
 

 
Schießsportfreunde Ohne-Haddorf 
Die Schießsportfreunde Ohne-Haddorf möchten gerne Kinder und Jugendliche ab 7 Jahre für 

den Schießsport begeistern. Hierzu werden wir ein Lichtschießen über mehrere Wochen 
immer donnerstags abends ab 18 Uhr in der Schützenhalle Ohne veranstalten. 

Wir funktioniert Lichtschießen? Wenn sie den Abzug betätigen, gibt es einen Lichtimpuls. 
Mit dem roten Lichtpunkt wird auf eine Scheibe gezielt, und dann werden am PC sofort der 
Treffer und sein Wert angezeigt. 

Die genauen Termine werden noch rechtzeitig bekannt gegeben.                        (Nils Kolthoff) 
 

  

Heimatverein Ohne                                                                                                  

16.01.2024 um 19:30 Uhr Jahreshauptversammlung im Feuerwehrhaus 

26.01.2024 um 19:00 Uhr Bier-Sommelier-Abend mit Alfons Lorenbeck aus Neuenkirchen 
im Gasthof Dreihus in Ohne. Es werden ca. 10 verschiedene Sorten Bier vorgestellt. Dazu 

gibt es ein Drei-Gang-Menü. Mitglieder des Heimatvereins zahlen einen Eintritt von 35,- € 
(Nichtmitglieder zahlen 49,- €). Da die Teilnehmerzahl begrenzt ist, wird um Buchung per 
Vorabüberweisung auf das Konto des Heimatvereins – IBAN DE33 2675 0001 0002 0283 14 

gebeten. Für Rückfragen steht Kassierer Günter Jeurink zur Verfügung (01520-8894995). 
                                                                                                                               (Gerd Nibbrig) 

Feuerwehr Ohne 

09.02.2024 um 19:30 Uhr Jahreshauptversammlung im Feuerwehrhaus 
Im Februar werden 6 Jugendfeuerwehrkinder in den aktiven Dienst wechseln, deshalb werden 

wieder Plätze frei für Kids ab 10 Jahre, die gerne mal zu einem Schnupperdienst kommen 
können. Auch jeder andere, der Interesse hat, darf gerne mal zum Dienst schnuppern 

kommen, wir können jeden Kameraden gebrauchen. Sprecht uns einfach an. 
2024 wird es wieder einen Brandschutztag geben, der Termin steht noch nicht fest. 
                                                                                                                               (Torsten Buhr) 

 

Bürgerbusverein SOW  

Wir sind dringend auf der Suche nach neuen Fahrerinnen und neuen Fahrern, um auch in 
Zukunft die Fahrbereitschaft aufrecht zu erhalten, da mehrere Personen aufgrund ihres Alters 
ausscheiden werden. 



Diesbezüglich kann man sich gerne bei Helma Stolte melden, und zwar unter Mobilnummer 

0152 0132 66 88 oder per Mail unter: helma.stolte@buergerbusverein-sow.de 
Nachfolgend einen Hinweis zu den Fahrten: 

Der Bürgerbus fährt von montags bis freitags, jeweils nachmittags. 
Vormittagsfahrten sind nur dienstags und freitags, und zwar ausschließlich nach vorheriger 
telefonischer Anmeldung bis 18:00 Uhr am Vorabend unter der Tel. Nr. 0152 562 30 961 

möglich. 
Die Fahrzeiten und -Preise sind auf unserer Homepage www.buergerbusverein-sow.de zu 

finden. 
Die Fahrpläne liegen ebenfalls im Dorfmarkt aus.                                                (Helma Stolte) 
 

 

Landfrauenverein Samern-Suddendorf-Ohne  

20.02.2024 um 9 Uhr Jahreshauptversammlung zu einem gemeinsamen Frühstück in der 
Gaststätte Venhaus, Samern mit der neuen Kreisgeschäftsführerin Carina Keuter. 
Safe the date!!!!  

27.07.2024 ab 14 Uhr Feier des 75-jährigen Vereinsjubiläums in der Scheune der Gaststätte 
Venhaus 

 
 

KlikKS (Klimaschutz für kleine Kommunen und Städte) 

Nach dem Vortrag „Heizen mit erneuerbaren Energien“ sollte das nächste Thema aus der 
KlikKS-Reihe aus dem Bereich Natur und Landschaft kommen. Dafür konnten wir Erik 

Rosche von der Unteren Naturschutzbehörde gewinnen. Er ist beim Landkreis für Projekte im 
Zusammenhang mit dem Niedersächsischen Weg zuständig und befasst sich mit der 
Fragestellung Natur und Landschaft im kommunalen und gärtnerischen Bereich, die 

letztendlich auch der Klimaanpassung dient und aufzeigt, wie jeder von uns im Dorf, in der 
Landschaft und im Garten dazu beitragen kann. 

Termin: 21.02.2024 um 19:30 Uhr im Feuerwehrhaus       
 
 

Landjugend Samern-Ohne    

06.01.2024 Weihnachtsbaum- Sammelaktion 

Die Landjugend sammelt wieder gegen eine Spende die Weihnachtsbäume ein. Ab 9 Uhr 
sollten sie abgeschmückt an der Straße stehen.      
                                                      

 
Zum guten Schluss bleibt am Ende eines Jahres ein DANKE. Danke allen, die sich über das 

normale Maß hinaus für unser Dorf eingesetzt haben, allen Ehrenamtlichen in den Vereinen, 
der Rentnerband, beim Tag der sauberen Landschaft, bei den Aktionstagen und überall sonst. 
Wenn wir mit diesem Verständnis in das Jahr 2024 gehen, dann ist mir nicht bange, die 

Herausforderungen, die jedes Jahr mit sich bringt, anzunehmen. 
 

Alles Gute für 2024!  
Bis heute Abend im Turm.                           

                                                                                                             
Bürgermeisterin 

 
 


